



LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, trimestre. 4 »

Número suelto 5 céntos.

No se publica los días siguientes á festivos.

Comunicados 0'50 de peseta línea.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año I.

Logroño 30 de Mayo de 1889

Núm. 113.

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

Economías en futuro

Quando nos disponíamos á continuar la campaña sobre economías, que iniciamos hace mucho tiempo, pero que empezamos á precisar en LA RIOJA del martes, en nuestro artículo «Preliminarés,» nos hallamos con que el partido conservador «está decidido—dicen—á pedir la transformación de algunos servicios, con lo cual, creen obtener una economía de 200 millones de pesetas.»

Y ante esta decisión, estamos casi decididos por no continuar nuestra tarea, puesto que el trabajo nos lo dan hecho competentes *hacenderos* que.... si hasta ahora obraron en contra de sus palabras, hoy hablarán en contra de sus futuras obras, y váyase lo uno por lo otro, que al país en nada le satisface todo ello.

Y hé aquí lo que resulta de tener historia.

Hubo un día en que al autor del célebre programa de Manzanares, se le hicieron algunas indicaciones acerca de su alcance y consecuencias, contestó el aludido: «No hay programa malo.» Lo que luego resultó público y sabido es.

Por lo tanto echando cuerda á mojo, sobre eso de aminorar gastos en 200 millones de pesetas, debemos piadosamente creer que, será un programa mas y que como programa no será malo; pero está la compañía tan quebrada, que el público dudamos se entusiasme y asista á la función.

¡Que no son céntimos 40 millones de duros! ¡que, no es duro y muy duro que esto se diga por quien en años y años de dominación no probó las buenas intenciones de hoy? ¿ó será que la transformación de algunos servicios solo la creen posible tales señores desde antes de ayer? si así es, convengamos que pecan un poco de tardos, puesto que el país lleva muchos años de saber cosa tan sencilla.

Y si antes la creyeron.... no queremos pasar á hacer comentarios.

Lo malo es que no se vé muy inmediata la ocasión que los susodichos señores van á tener para cumplir sus ofrecimientos y dar rienda suelta á ese su, hasta hoy, amor pla-

tónico para el país, y esta contrariedad, nosotros decididos campeones de las economías en los gastos del Estado, la sentimos en un triple por ellos, por el contribuyente y por nosotros.

No continuamos por hoy este trabajo, vemos que en lugar de un artículo de economías nos sale otra cosa distinto efecto sin duda de nuestro mal pulso en hacer puntería y dejamos el trabajo para otro número

Nota bene.

La minoría conservadora piensa redactar unos presupuestos parciales de Hacienda, Gracia y Justicia y Fomento para ponerlos en frente de los presentados por el Gobierno.

Esperamos á conocer ese trabajo para ver si nos sale la cuenta.

NOTAS SUELTAS.

Tomándolo de *El Calahorrano*, copia *La Voz de la Rioja* un suelto que por hoy seguimos pasando en silencio.

Pero de él se desprende que han nacido entusiasmos en las columnas de cierto periódico porque le han hecho director de orquesta y le han dado una batuta.

Y pregunta *La Voz*.

«¿Que le parece á LA RIOJA lo de la batuta? ¿Si nos resultará un Martos II?»

A lo que respondemos:

1.º Que como no somos de esa charanga, ni tocamos en ese tono, ni guardamos ese compás, no nos preocupamos de batuta ni siquiera sabemos que exista, y

2.º Que si entendemos la alusión de Martos, no nos consideramos incluidos en la mayoría, ni siquiera en el Parlamento que dirija, así es que, por lo que á este asunto se refiere, no tenemos interés en que dimita ni en que deje de dimitir.

Nosotros pondremos á discusión nuestro *sufragio* con ó sin Cristinos.

La Voz de la Rioja levantando los ojos al cielo y juntando las manos:

«¿Qué queda después de la batalla reñida? El desprestigio.»

Es decir, que han perdido ustedes mas que los franceses en Pavía.

¡Pobrecillos!

La misma *Voz*, pero con los brazos cruzados y meneando la cabeza tristemente:

«Y, pensar que el gran partido liberal, constituido á costa de tantos y tan supremos esfuerzos, haya podido incurrir en la torpeza de anquilarse á sí mismo, entristece y anonada.»

Malas noticias ¡le han traído de Madrid, colega.

Tan malas, que le aconsejamos pida informes antes de anonadarse.

Porque estos sagastinos logroñeses son tan bromistas...

El Globo apuntando á la conjura y dando en el corazón de su ilustre jefe:

«Cabe tan solo la lenidad y el amistoso olvido, respecto de aquellos que hayan faltado á sus convicciones, pero á condición de que el arrepentimiento y la buena voluntad sean sometidos á inmediata prueba.»

¡Lástima que Castelar sea tan amante de Suecia.

¡Ahora salimos con que el señor Martos espuso al Sr. Sagasta deseos de dimitir, disuadiéndole este de su empeño!

Bueno; y que hacemos entonces con las silbas?

Conferencia del Sr. Romero Robledo con Capdepón. Ojeto—Elección de un amigo de aquél por el distrito de Velez—Málaga.—

R. Cuento con el acta para mi amigo.

C. Creo que podrá hacerse, pero...

R. Bueno, bueno; yo me separo de la conjura, sin perjuicio de seguir creando conflictos y dificultades al gobierno en cuanto pueda; por lo demás.... cuento con el acta.

Y de esta postura,

y de esta manera

se hace política.....

y ¡Viva la Pepa!

(Música de la «Pitita.»)

¿Quién ha negado que Gamazo esté dentro del partido liberal?

Es verdad que no es muy amigo del sufragio y no cree urgente su discusión, y que en la cuestión económica está con los conservadores enfrente del gobierno, y en la cuestión palpitante al lado de Martos contra Sagasta; pero en lo demás (este *demás* debe oler á nómina), es un perfecto liberal.

Y tan liberal.

Nuestro colega de San Sebastián *El Guipuzcoano*, publica en su número de ayer un artículo que titula «Españolización de los ferrocarriles» en el cual, si bien aparece una gran idea, mucho nos tememos no salga un negocio grande, para las empresas, después de la jornada; y tan escamados debemos de estar, caro amigo, con ciertos amantes de nuestra dicha y ventura, que hasta los dedos se nos antojan.... empresas de los caminos del Norte; y dispénsenos el apreciable colega que entusiasmos con la idea, desconfiemos completamente que, conviniendo á España, cuaje.

¿Nosotros libres de tutelas...? ¡Nos sería hasta imposible vivir!

De *El Imparcial*:

«Se ha pensado por algunos en que el Sr. Cánovas del Castillo, con su patriotismo y su autoridad parlamentaria, podría ser un excelente mediador para hallar término al conflicto con el presidente del Congreso.»

¡Magnífico! El Sr. Cánovas debe ser perito en todo lo que se parezca á grito.

«Enconados enemigos del sistema parlamentario—dijo el Sr. Pi, debemos alegrarnos de cuanto, como escándalo actual, venga á desprestigiarle; acérrimos adversarios de la monarquía debemos regocijarnos de la desunión de los monárquicos, que trae aparejada la muerte de la institución.»

¡Corpo di Bacco! ¡si D. Francisco tiene cortado el frenillo no sabemos hasta donde llega!

Carta de París.

Muy Sr. mio. Dí en mi carta anterior una idea general del Trocadero; debo, siguiendo mi programa, dar á V. otra tambien general del Campo de Marte; y cumplido este compromiso, terminar las generalidades en la próxima, hablando de la esplanada de los Inválidos para entrar despues en el estudio y descripción de la Exposición toda. El Campo de Marte, una tercera parte de la Exposición, tiene una superficie de 444000 metros cuadrados en esta inmensa area, que estaba —perdone V. la llaneza de la frase— erial y limpia como la palma de la mano, se han improvisado, palacios, parques, jardines, fuentes, macizos de flores dignos de Nínive y Babilonia. Casi en el centro de este Campo de Marte, que estaba destinado á ejercicios militares se levanta la torre Eiffel como si el

trabajo, la paz y la ciencia quisieran demostrar que deben elevarse y preocupar más que la fuerza material representada por la guerra.

Mucho se ha escrito, sobre la torre Eiffel, sin embargo voy á dar á usted algunos datos nuevos en España. La base ocupa una superficie de 10.000 metros cuadrados, pesa 7.300.000 kilos: hay cinco ascensores que suben á razon de un metro por segundo: en el primer piso, á 60 metros de altura, hay una galería que tiene 4200 metros cuadrados, y en esta galería hay restaurants y cervecerías: en el segundo piso á 150 metros de altura hay otra galería que tiene un balcon de 120 metros, en ella están instalados una panadería, una pastelería y las oficinas de *El Figaro* que redacta, imprime y publica un periódico hecho á estas alturas: en el piso tercero, á cerca de 300 metros hay un balcon que tiene 30 de desarrollo, donde está el faro eléctrico y los gabinetes y laboratorios de trabajo: porque en la torre se harán observaciones meteorológicas y astronómicas, pruebas sobre la ley de la pesantez de los cuerpos, movimiento sobre la rotación de la tierra y otras muy curiosas. Los ascensores pueden subir 2400 personas: los trabajos se principiaron el 28 de Enero de 1887, se han concluido el 1.º de Mayo de 1889.

En el campo de Marte, tenemos, colocados en la torre Eiffel á la derecha el palacio de Artes Liberales, á la izquierda el de Bellas Artes, en el frente el de Industria, detrás de este la Galería de Máquinas. En el centro un parque y un jardín de cinco hectáreas. En lo que podríamos llamar los alrededores del Campo de Marte, están la Historia de la habitación humana, todos los pabellones de las Repúblicas americanas, y multitud de restaurants, pabellones especiales, de Geografía y otros, teatros, panoramas, etc. etc.

Este parque, cerrado por los palacios y teniendo por entrada la torre Eiffel constituye el que se llama parque Alaphand. Las construcciones son todas en hierro y en tierras cocidas: son bellas, pero en mi opinión hay un gran abuso, del rojo y de los adornos de cristal; cuajado, teñidos de azul y de encarnado. Parece, según la frase de un espiritual paisano nuestro, que se han propuesto sorprender á indios. Los inteligentes dicen que este color bajará por las influencias atmosféricas. La animación del parque es extraordinaria; se mezclan los pueblos y se oyen hablar todas las lenguas. Al lado de correctos gentlemans, fuman los árabes, mascan opio los chinos, coquetean los annamitas que han resultado flamencos y enamorados como pocos y se ven en las mugeres, todas las toilettes posibles, desde la mas elegante de casa de Worf, hasta la mas primitiva de las hechas en casa.

Distintas músicas, colocadas en distintos Kioskos, inundan los aires con sus armonías suena, el cañon de la torre Eiffel y el pito del tranvia Decauville, los vendedores ambulantes ofrecen el plano y la guía de la Exposición, pasean en butacas lanzant las señoras y los enfermos, lanzan las fuentes sus inmensos surtidores y el viento que agita las banderas y las osiflamas, parece que debe llevar al mundo entero en ondas misteriosas, el conocimiento de esta suprema fiesta de la civilización y del trabajo. No pretendo con lo que he indicado haber dado á Vdes. idea de lo que es el campo de Marte, porque sin verlo es muy difícil formar

idea y me expongo á que me suceda lo que á aquel que queriendo explicar á un ciego de nacimiento, lo que era el color de escarlata, y diciéndole que era una cosa muy fuerte, le añadía «es así como un sonido de trompeta.»

Un poco de política: concluyeron las huelgas de Alemania, se prepara una nueva circular á los prefectos; se comenta mucho el viaje del Rey de Italia á Berlin; en la cámara se discute con apasionamiento, aunque no con tanto como en la española; el Consejo general de Paris, prepara grandes fiestas; no se habla apenas de Boulanger, y no sé mas de política por hoy. La política me recuerda á la patria y vuelvo á la sección española donde una industria puramente nuestra, la de los damasquinados de Eibar, está llamando mucho la atención. Zuloaga está instalando una elegantísima vitrina y ha expuesto un espejo notabilísimo, pulséras, arcones y relojes de gran mérito: parece que traerá una pieza artística de gran importancia. Felipa Guisasaola, la simpática artista madrileña, ha hecho una instalación elegante y notable: hay un marco con incrustaciones de oro, de un gusto, de una riqueza y de un arte admirables. El estilo es de renacimiento y tiene 1'32 metros alto por 80 centímetros de ancho: todo el hierro está rapujado. Alejo Sanchez en una vitrina árabe expone damasquinados muy notables, entre otros cuatro marcos pequeños, de los cuales uno árabe también, es una preciosidad y hace envidiar á los Zegris á los Abencerrajes, que podrían colocar á diario los retratos de sus Lindarahjas en marcos semejantes. Esta industria de las incrustaciones y los damasquinados puramente española, está llamando justamente la atención de los inteligentes.

En el pabellón agrícola, aumentan las instalaciones. D. Dámaso Alcarraz de Valencia, que es como saben todos el mercado mas importante de España en lo que se refiere á azafran, presenta una instalación sumamente curiosa, en la que por cuadros gráficos se espone la marcha y precio medio de venta de este producto—por un sistema igual al que se sigue con los plomos en Linares—exponiendo, además, en otros cuadros las operaciones sucesivas y los medios de que la agricultura se vale para la recolección y cultivo de esta materia tan importante para nuestros intereses agrícolas. Esta instalación es la verdadera imagen de un Mercado de azafran.

El azafran me recuerda el cocido y esta idea me obliga á no salir de la patria; continuaré, pues, dando noticias que se refieren á nosotros.

El Comité trabaja con actividad en términos que nuestra sección de diversas industrias estará terminada antes que muchas de América y aun alguna sección francesa: el pabellón de colonias que se hizo muy pronto, no ha respondido á los planos por lo que se refiere al decorado y resulta *feito* de verdad, si las colonias han contribuido con 257.000 pesetas, debe quedarles un remanente de más de 200.000. ¡Lástima que los tabacos españoles no hayan sido mejor presentados por España, y que el esfuerzo de actividad y celo del Sr. Batañero no haya resultado mas artístico! Si hay un delegado especial de Cuba, no se ha lucido. Y como dicen en los pueblos, no canso más y quedo de V. affmo. S. S.

Garci-Fernández.

Sección de noticias

Ha llegado á nuestra noticia que la señora de nuestro antiguo gobernador, hoy subsecretario de Gracia y Justicia, D. Diego Arias de Miranda, se halla enferma y de alguna gravedad. Deseando su mas pronto y completo alivio, quedamos haciendo votos por ello.

De otro robo sacrilego tenemos que ocuparnos y tuvo lugar el viernes durante la noche en la iglesia de Fuenmayor de donde se llevaron los cacos una custodia, el copon, dos cálices, dos crismas y otros efectos todos de plata, dejando las sagradas formas envueltas en los corporales.

La puerta por donde penetraron los ladrones se encontró salida del quicio y forzadas las puertas del sagrario.

En la noche del viernes y cuando conducía á un viagero en su tartana el conocido ordinario y peatón de correos de Fuenmayor, Victor Angulo, fué atropellado por el vehículo que le dió un fuerte golpe que le ocasionó la muerte casi instantánea; el accidente tuvo lugar á la entrada de la villa de Navarrete, y su causa fué espantarse la mula de la tartana de unas vacas que salían de dicha villa.

Y sigan las gracias.

En la noche del viernes fué desmochada una viña del vecino de Alcanadre Celestino Martinez, sin que hasta la fecha se haya dado con el autor de la hazaña.

Por la dirección de Beneficencia y Sanidad ha sido aprobada la cuenta del año 1887-88 de la obra pía de Fresneda, establecida en Santo Domingo.

Se hallan vacantes en la villa de Rincon de Soto las titulares de farmacia, ministrante e inspector de carnes, dotadas con 300-150 y 90 pesetas anuales respectivamente.

También se halla vacante la titular de medicina de la villa de Ocon y sus aldeas, dotada con 475 pesetas anuales y otros emolumentos.

El día 1.º de Junio se abrirá al público el lindo casino de las Arenas.

Como serán muchos los que de esta capital vayan á veranear á dicho punto, bueno será que sepan.

Como verán nuestros lectores en el anuncio correspondiente, desde el lunes se pagan en la Sucursal del Banco de España los cupones de deuda interior y amortizable de vencimiento de Julio corriente.

Un viticultor de la parte de Toro en vista de que cuantos esfuerzos se van haciendo para librar á la viña de las ya innumerables plagas que le aniquilan, vienen dando resultados casi negativos propone que se desacuelle

la cepa hasta las raíces, se eche una capa de esas plantas ó algas que el mar arroja á sus orillas, cuanto más frescas mejor, cubriéndolas después con tierra.

Porque, dice el observador y aburrido propietario de vides, todos los componentes de tales plantas marinas, como bromuros, yoduros y demás sustancias vegetales, minerales y animales, tienen que ser nocivas para los insectos terrestres, y podrá suceder que los aniquilen á la vez que abonon las plantas.

No creemos descabellada la proposición y bueno seria se practicase por alguno aun que fuera en pequeña escala.

Por el Juzgado de instrucción de esta capital se cita y emplaza á Marcos Ruiz, vecino que fué de Jubera para que comparezca á declarar en causa que se sigue contra Norberto Ortiz, sobre falso testimonio.

A consecuencia de la muerte y robo á que en otro lugar nos referimos el Juzgado de instrucción del partido salió ayer tarde para Fuenmayor y Navarrete.

Impresiones de viaje

De Beyrouth á Damasco.

La carretera de Beyrouth á Damasco, que mide 12 kilómetros, ha sido construida por el conde de Perthuis con capitales franceses y pertenece á la Sociedad de explotación.

Nadie puede pasar por ella sino con los carruajes y los caballos de la compañía, ó pagando á ésta un derecho muy subido. Los viageros tienen á su disposición carruajes públicos que salen todos los días, ó lanchas particulares que cuestan un dineral. Una tarifa, aprobada por el gobierno, fija el precio de los carrros para el transporte de mercancías. Es un verdadero monopolio.

Al salir de Beyrouth, la diligencia pasa por el Pinar, que es el paseo favorito de la *high-life* de la ciudad.

Después de cambiar el primer tiro, se empieza á subir el monte Líbano. Al llegar al alto, se descubre el hermoso valle del Bekka, donde hay muchos establecimientos agrícolas, uno de los cuales pertenece á Francia y está explotado por los padres Jesuitas.

No muy lejos de la carretera, y á mitad de camino entre Beyrouth y Damasco, se hallan las ruinas de Palmira ó Balbeck.

Por su situación geográfica, aislada en medio del desierto, y por el fanatismo de sus habitantes, Damasco ha conservado sin variación alguna su arquitectura, sus trages y sus costumbres, quedando como el último vestigio de una civilización y de un pueblo que tienden á desaparecer.

Según las leyendas, Damasco existe desde la creación del mundo. En sus jardines estuvo el paraíso ter-

nal. Se enseña á los extranjeros el sitio en que Cain mató á Abel, el sepulcro del profeta Elias, la casa de Abraham y la de San Pablo; se sube á una torre desde la cual se descollgó el gran apostol, y hasta se vé el sitio donde se le apareció el Señor. Los guías señalan todos aquellos lugares con un aplomo imperturbable.

En Damasco no hay otro monumento antiguo que la mezquita de los Omniadas, cuyas puertas se abren hoy para los infieles mediante una gratificación.

Para 150.000 habitantes hay en Damasco 807 mezquitas. No es, pues de creer que haya en ellas muchas aperturas, aun los dias de gran función.

Damasco tiene muchos y buenos bazares. Los artesanos damasquinos son hábiles y hasta artistas, como sus antepasados. En cuanto á las famosas espadas de Damasco, las mejores se fabrican ahora en Sheffield, Solingen y Châtellerault.

En Damasco fué donde ocurrió en 1837 la novelesca escena entre los frailes vascongados del convento de San Francisco y el comandante general de la caballería del ejército egipcio, vascongado también.

COMUNICADO.

Burdeos y Mayo 28 de 1889.

Sr. Director de LA RIOJA.

Muy Sr. mio: En el número del 25 del corriente del periódico que tan dignamente V. dirige, aparece un comunicado del Sr. Gallo, que no es ni más ni menos que una diatriba de mal gusto contra mi persona, y me atribuye pensamientos que nunca he tenido. Si en mi carta del 12 tomé la defensa de D. Domingo Zabalo, no fué porque tenga yo vinculo alguno de parentesco con él, ni le deba favor alguno, lo hice porque creí era mi deber hacerlo. Dejé por lo tanto de contestar á lo que pueda herirme, pues el desprecio es la mejor contestación.

Relativamente á que Zabalo ha sido citado por el comisario, es verdad; pero ¿quien puede estar á cubierto de algunas quejas? que algunos pasajeros se han quejado, enhorabuena; ¿pero ha sido condenado? nunca, ni aquí ni en España ha pagado una sola peseta de multa, en contra de lo que tan gratuitamente afirma el Sr. Gallo. En cuanto al proceso del 14 de Junio, bien sabe dicho señor, que Zabalo ha sido absuelto; y que otro tuvo que pagar los gastos del proceso. Zabalo es muy conocido no sólo en Guipuzcoa, su pais, sino tambien en la Rioja, tanto que su hotel está ahora mismo lleno de riojanos. ¿Podría el Sr. Gallo decir otro tanto de su fonda?

No me extendo más y suplico á V. se sirva publicar estas lineas en su apreciable periódico.

Queda de V. Sr. Director, S. S.

q. s. m. b.

Julian Ayerdi.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 29.—5'45 t.

SENTENCIA

recaída en el crimen de la calle de Fuencarral

La sala que entiende en este célebre proceso ha dictado sentencia.

En ella se considera como autora á Higinia Balaguer á la que se impone la pena de muerte en garrote.

A Dolores Avila se la tiene como cómplice, condenándola á diez y ocho años de reclusión.

Se absuelve á Vazquez Varela, Millan Astray y María Avila.

También se manda que se incoe proceso en lo concerniente á las salidas de la carcel modelo.

Esta sentencia ha causado bastante buen efecto en el público imparcial aunque no ha logrado convencer á todos.

NOTA.—Este telegrama fué depositado tan pronto como se hizo pública la sentencia, con el objeto de publicar extraordinario, pero la circunstancia de haber tardado cuatro horas en llegar á nuestro poder ha hecho que lo insertemos en el número de hoy.

Madrid 30.—1'30 m.

Ha empezado á cumplirse la sentencia dictada por la Sala, habiendo sido puesto en libertad Vazquez Varela. Créese ha marchado al extranjero, ha visitado al señor Rojo Arias en agradecimiento á cuanto por él ha hecho.

Témense manifestaciones muy ruidosas, causa sentencia, se han tomado bastantes precauciones á evitar el alcance que aquellas pudieran tener.

Madrid 30.—1'30 m.

Todo el dia de ayer han seguido las conferencias para la solución del conflicto; unas veces se cree arreglado, otras se conceptúa imposible, Sagasta y Navarro Rodrigo tuvieron una larga entrevista pero en todo se guarda la mayor reserva. Continúa el dualismo de opiniones para resolver la cuestión.

4 por 100 interior 76'30
4 por 100 amortizable 90'15

Madrid, 30.—1'30 m.

El ministro de Ultramar ha felicitado en nombre del gobierno al general Salamanca por la

importante captura de bandidos llevada á efecto en Cuba.

Parece cosa decidida que en el Consejo de ministros que tendrá lugar el domingo próximo, se resolverá la reapertura de las sesiones de Córtes.

Madrid 30.—1'30 m.

No es cierto que Sagasta haya conferenciado con los republicanos.

Castelar ha salido para Segovia. Continúa el reten en el ministerio de la Gobernación por si llegaran á efectuarse las manifestaciones que se anuncian.

Pasado mañana regresará Montero Ríos, según cartas y avisos recibidos.

Madrid, 29.—1'30 m.

No es exacto que las sesiones se reanuden el lunes.

El general Martínez Campos de acuerdo con la mayoría. Conflicto del Presidente Congreso en la semana próxima podrá llegar á conocerse la solución.

Es seguro quedará anulado el crédito que se consigna en presupuesto para centenario de Colon, importante siete millones de reales. Benjamin pedirá que se aumenten las economías en ochenta millones.

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE LOGROÑO

Desde el dia 3 de Junio próximo, de nueve á doce, se admitiran á descuento los cupones vencimiento 1.º de Julio 1889 del 4 por 100 perpetuo interior, 4 por 100 amortizable y títulos amortizados á razón de 4 por 100, siendo el mínimun de percepción por descuento veinticinco céntimos, presentando las facturas de los mismos en la sección de intervención.

También se admiten sin descuento alguno, los cupones del 4 por 100 amortizable presentados en rama, pero cuyo cobro no podrá realizarse

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74—LOGROÑO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Perales en Zaragoza. Los instrumentos construidos en esta casa son de escogidas materias de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y oblicuos, reúnen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los países más calurosos; esta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en París á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen mueble, consolas talladas, candelabros con dos luces, pesetas 300.

Para más detalles, portales 72, Logroño.

La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años todo lo que dependa de su construcción tiempo más que suficiente para la completa seguridad del instrumento.

Única casa en Zaragoza para reposiciones en pianos de cola. Accesorios para pianos y toda clase de música.

hasta tanto no sean reconocidos conformes por las oficinas de Madrid. Logroño 27 de Mayo de 1889.—El Secretario, Manuel Moreno.

RENDA SEGURA

CEDULAS HIPOTECARIAS 4 POR 100 AMORTIZABLES

Últimos cambios 93'50 por 100.

Pio Segundo Morga, comisionado del Banco Hipotecario de España.

Calle Mayor, núm. 114.

Primer Regimiento de Zapadores-Minadores.—Almacén.

Necesitando adquirir este Regimiento, zapatos, cuellos, calzetines, toallas, camisas, calzoncillos, gorros, guantes blancos, pañuelos de bolsillo, blusas y pantalones de faena y alpargatas; se admiten proposiciones en pliego cerrado hasta el dia 15 de Junio próximo en las oficinas del Regimiento, donde estarán los pliegos de condiciones y modelos de manifiesto.

Logroño 29 de Mayo de 1889.

t. 117.

VACUNACIÓN

Durante los meses de Abril y Mayo, se vacunará con linfa de ternera todos los dias de 12 á 1, en el Instituto Higiénico de esta ciudad.

Se vende vacuna garantizada en frascos y cristales, con pulpa, y tubos con linfa fluida

Piano mecánico

A MANUBRIO, MARCO DE HIERRO 60 martillos, dos grandes cilindros con 20 piezas, garantizado. 1050 pesetas

Detalles D. H. Rodríguez, Maestro compositor, Fábrica Gas, Logroño.

LA ESMERALDA.

6, San Blas, 6.

Única casa de comidas en esta capital. Se come mejor que en Lardy y más barato, el que lo dude que venga y se convencerá de ello.

VINOS TINTOS

del

Excmo. Sr. Marqués de Riscal

Cosecha de 1884

PESETAS 2'50 BOTELLA

Caja de 25 botellas, pesetas 60

Id. 12 id. id. 30

Depósito en Logroño Confitería y Repostería de Mariano Lucia, sucesor de D. Eulogio Perez Peña, Portales, 86.

Si se devuelven los cascos vacíos se abonarán por cada uno, pts. 0'25

Imp. de F. Martínez.—Logroño.

